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Pourquoi avoir choisi de faire un film sur le Sporting Club de Bastia ? 
 
Je suis persuadée qu’en dehors du fléau des incendies, seul le Sporting Club de 
Bastia est capable de rassembler autant de monde en Corse pour défendre une 
cause. 
 
Lorsque j’ai commencé mon  métier de réalisatrice, il y a déjà plus d’une dizaine 
d’années, je songeais déjà à faire un documentaire sur ce que représente le Sporting 
Club de Bastia dans notre société.  
 
Je voulais filmer sa remontée en ligue 1. J’ai filmé sa descente en National 3 ! 
Pourtant je reste convaincue  que rien n’a changé malgré ces mois difficiles que 
nous avons traversés avec l’ensemble des supporters, dont je fais partie depuis 
longtemps.  
 
Abonnée avec mes deux jeunes enfants, j’ai été aussi une des premières à soutenir 
la généreuse démarche des « socios » qui grâce au partenariat de la plateforme 
« Move Corsica », à récolter plusieurs centaines milliers d’euros au profit du Sporting 
Club de Bastia, oeuvrant à sa sauvegarde.  
 
L’association des « Socios Étoile Club de Bastia » née le 13 juillet 2017, nous a 
redonné de l’espoir cet été et je souhaite aujourd’hui l’impliquer dans mon film.  
En effet, cet élan de solidarité est vraiment caractéristique de notre âme corse.  
 
Ayant commencé mon tournage en début d’année 2017, je me suis interrompue 
brusquement en mai, attendant des rebondissements positifs suite à notre descente 
fulgurante en national 3.  
Le choc fut violent pour l’ensemble des supporters que nous sommes.  
 
Le lancement de la campagne des « socios » le 29 juillet, afin de rassembler des 
fonds pour sauver le SCB, puis la reprise du Club par Claude Ferrandi avec le  
soutien de Pierre-Noël Luiggi le 17 août, nous ont redonné de l’espoir. 
 
Nous pouvons dire aujourd’hui que grâce à eux ainsi qu’à Jo Bonavita qui s’investit 
depuis 1972 dans le club, nous avons pu « relever la tête » et sauver notre honneur. 
 
En effet, quel club, même de Ligue 1, peut se vanter de susciter un tel d’engouement 
avec la capacité de rassembler autant de supporters dans une telle conjoncture ? 
 
Je mettrai en exergue dans ce film l’importance que représente le football dans notre 
société en donnant la parole à l’ensemble des protagonistes ; supporters, joueurs, 
entraîneurs, les petits « turchini », l’association des « socios », le célèbre cinéaste 
Ken Loach qui a fait un film sur le football et est venu nous rendre visite à Bastia au 
mois de mars dernier, Radio Sporting, Jo Bonavita « la mémoire du club »….  
 
Le « supporter » aura une place centrale dans mon film. 
Qu’il soit du petit village perché en haut d’une montagne ou au fond d’une vallée, à 
l’autre bout de la Corse ou de la banlieue bastiaise, corse de filiation ou d’adoption, 



	 2	

le supporter se mobilise pour soutenir son équipe parce qu’il se sent corse avant 
tout.  
Les origines ne comptent plus. Il appartient au même territoire. C’est ce qui fait la 
force du football corse. 
 
Bercée dès ma plus tendre enfance par les matchs de football grâce à mon grand-
père, ancien joueur professionnel, je me suis toujours intéressée à cet univers. 
 
Membre des « socios », abonnée au club avec mes deux jeunes enfants, depuis 
plusieurs années, nous ne manquons aucun match.  
Mon fils de huit ans joue d’ailleurs au Sporting malgré notre domiciliation à Folelli.  
 
Comment pourrais-je m’empêcher de parler de mon club favori, celui que je soutiens 
depuis si longtemps contre vents et marées, le Sporting Club de Bastia ! 
Et oui, qu’il vente ou qu’il neige, je ne raterai pour rien au monde le match de mon 
équipe ! Je ne représente pourtant qu’un supporter parmi tant d’autres à travers la 
Corse. 
 
Dans chaque famille, la culture du ballon rond est présente chez nous, en Corse.  
Si ce n’est pas le grand-père qui s’y intéresse, c’est le père, le fils, l’oncle ou le 
neveu, la mère, la fille, la petite-fille… 
Toute la Corse vibre au rythme des matchs importants comme celui de la Coupe de 
la Ligue qui eut lieu en avril 2015.  
En effet, toutes les institutions se sont mises aux couleurs du Sporting  durant les 
jours précédents la rencontre au stade de France, de Bastia et du PSG. 
Les écoles ont travaillé sur la thématique de la couleur bleue des Turchini. Chaque 
commerce avait déployé l’écusson bleu à la tête de maure … 
 
« Simu Tutti Turchini » sera un hymne à la gloire du Sporting Club de Bastia. 
	


